


**MANUEL
J. JÁUREGUI**

La “ligera contención” de homicidios anunciada por el gobierno es sólo eso y no es prueba de que el plan de seguridad funciona.

Los Reyes Narcos

Cumplió ya 100 días el Gobierno de la Presidenta Sheinbaum, tiempo suficiente para marcar su tendencia, fijar su “estilo personal de gobernar” y las metas y métodos de su Gobierno. Como en toda organización, quedan marcadas las diferencias entre las expectativas y la realidad.

Los problemas que enfrenta “su” sexenio son los mismos que aquejaron al anterior, y –algunos criticarán– las “respuestas” planteadas fundamentalmente han sido las mismas. En consecuencia, sería ilógico esperar “cambios”. Más aún, el esfuerzo primario no ha sido dirigido a generar soluciones a graves problemas, como la violencia, sino a continuar “avanzando” en los proyectos ideológicos del anterior sexenio que como tarea le dejó a la Presidenta su padrino y mentor.

Dicho sea de paso, no pasa inadvertido que el Día de Reyes miembros del CJNG repartieron juguetes y rosca de Reyes a ciudadanos del Estado en donde nació el anterior Presidente a nombre del “Señor 88”. Insistencia hicieron los Reyes Narcos de que los obsequios entregados fueron “a cambio de nada”. (¿En contraste a quien los da a cambio de algo?).

Como para celebrar los 100 días, la Presidenta tuvo a la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional de Seguridad para presentar cifras delictivas, las cuales muestran una “ligera contención de la violencia

en Sinaloa”.

Claro, como en la economía, hay en las estadísticas del criminal tal cosa como la “estacionalidad”: por ejemplo, en diciembre y días posteriores, los narcos matan menos que en otros meses (quizá porque andan ocupados regalando Roscas de Reyes), pero en general las disminuciones no parecen significativas.

El Gobierno tomó a Sinaloa como base, y ahí antes de septiembre del 2024 se reportaban 1.1 asesinatos dolosos por día. La “ligera contención” indica que en diciembre “sólo” se reportaron 5.1 asesinatos dolosos por día, esto contra un pico de 5.9 semanas antes.

Hubo SIETE ESTADOS que concentraron casi la mitad de los asesinatos en 2024: GUANAJUATO 10.5 por ciento; Baja California 7.9; Edomex 7.5; Chihuahua 6.7; Jalisco 6; Guerrero 5.8 y Nuevo León 5.1 por ciento. De éstos, sólo Guanajuato tuvo un incremento en los primeros 100 días de Sheinbaum.

Nuevo León, en el que hay un insano amasiato entre Morena y Movimiento Ciudadano para sostener a un Gobernador malísimo, nocivo, inepto y conflictivo, ha recibido un inusual respaldo abierto y público de la Presidenta, que se pronuncia por crear una Secretaría de Buen Gobierno, cuya Subsecretaría le será encargada a un nepote, Encinas, pero en los hechos se pone del lado del mal gobernante y en contra de los CIUDADA-

NOS. Decíamos, NL quedó fuera del “plan de seguridad” de Omar Hamid García Harfuch que se aplica a sólo SEIS Estados (algunos de los peores de esta lista).

En suma, la “ligera contención” es sólo eso y no configura bajo ninguna medición creíble comprobación de que el plan de seguridad funciona. Sí ha habido decomisos y detenciones, obvio intento por convencer a los vecinos al norte del Bravo de que el Gobierno SÍ actúa contra los Reyes Narcos. Pero si juzgamos lo hasta ahora dicho por Trump y sus principales asesores de que “el Gobierno de México no hace nada”, los indicios apuntan a que nuestro Gobierno no ha adquirido credibilidad ante él.

Con el tiempo –y el 20 de enero– iremos viendo qué necesita el combo Sheinbaum/Harfuch para apaciguar a Trump y darse por satisfecho de que México está “cooperando” en el tema del trasiego de drogas, específicamente fentanilo, hacia Estados Unidos.

Ya van 100 días, se han prometido muchas cosas, se han logrado unas cuantas, pero la lista de pendientes es larga y sigue creciendo. Ello, seguramente, porque nada puede compensar la pérdida de la independencia del Poder Judicial como tampoco la desaparición de los organismos autónomos, incluyendo el INE, sin el cual no podrá haber en México elecciones imparciales: no poca ni insignificante cosa.